

Vœux 2025 dans un contexte hasardeux

ACTUS MILITANTES



Le SEA-UNSA présente ses vœux aux personnels de l'enseignement agricole public. C'est un exercice un rien complexe en ce début d'année 2025 qui commence dans un contexte incertain et préoccupant pour l'ensemble des EPLEFPA.

Chères, chers collègues,

Le SEA-UNSA présente ses vœux aux personnels de l'enseignement agricole public qui contribuent à la réussite des élèves, étudiant.es, apprenti.es et stagiaires de la formation professionnelle. C'est un exercice un rien complexe en ce début d'année 2025 qui commence dans un contexte incertain et préoccupant pour l'ensemble des EPLEFPA.

Face à la catastrophe naturelle qui a frappé Mayotte, nous avons exprimé notre **solidarité envers les Mahorais**. Si les [appels aux dons sont essentiels à court terme](#), il est urgent de mettre en place des mesures pérennes pour renforcer la résilience de ce territoire. [L'UNSA a saisi la ministre de l'Agriculture](#) afin qu'elle accorde une prime exceptionnelle aux agents du ministère en poste à Mayotte, une mesure déjà mise en œuvre par d'autres ministères. Cette prime est un signe fort de reconnaissance pour leur engagement dans des conditions difficiles.

Par ailleurs, l'**ambition gouvernementale de souveraineté alimentaire, de renouvellement des générations d'actifs agricoles, de transitions climatiques et environnementales ne se fera qu'avec un appareil de formation agricole public à la hauteur de ce projet**. La réduction de 25 postes d'enseignants dans le public, dans un premier temps, est en totale contradiction avec les annonces présidentielles et va creuser un peu plus la crise d'attractivité du métier.

L'absence de budget 2025, le recours légal à celui de 2024 vont encore une fois impacter les personnels de l'enseignement agricole public. Le 5 décembre dernier, vous avez exprimé massivement dans la rue votre hostilité aux 3 jours de carence, à la baisse de 10 % de votre rémunération lors d'un congé maladie, à la suppression de la GIPA et au fonctionnaire-bashing. Malgré la chute du gouvernement Barnier, **le risque est toujours réel et les textes législatifs sont prêts.** Les collègues administratifs, techniques, santé qui ont été privés de la revalorisation de leur IFSEE au 1?? janvier 2024 l'obtiendront-ils en 2025 ? Le SEA-UNSA restera vigilant dans un contexte hasardeux et nous ne manquerons pas de revendiquer fermement ce point lors de notre rencontre de rentrée avec le ministre prévue d'ici quelques jours.

Vous souhaitez agir en 1 clic ? [J'envoie mes vœux au gouvernement Bayrou via la carte prête à l'emploi pour lui demander d'abandonner les projets qui ne font que fragiliser les agents publics que nous sommes et dégradent, de ce fait, les services à tous les citoyens.](#)



Enfin, espérons que 2025 sera l'année des avancées pour les agents contractuels sur budget de nos CFA/CFFPA avec l'arrivée d'un accord collectif. Nous serons, comme depuis plus de 30 ans, à vos côtés pour vous épauler dans vos négociations en CA sur vos rémunérations.

Les valeurs de solidarité et d'humanisme sont essentielles et nous défendrons cela avec force de nouveau en 2025 en faisant face à toutes les tentatives visant à les dévoyer.

SeAmicalement,

L'équipe du SEA-UNSA